

La Patria

DIARIO

DE LA TARDE

Epoca Tercera

OFICINA: Carrera de Venezuela N. 49, Letra A Apartado de Correo N. 212

Año 5o

Quito, (Ecuador), Miércoles 11 de Abril de 1906

BIBLIOTECA NACIONAL
QUITO

Núm. 1169

Alberto Narváez

Carrera de Venezuela, junto a la Agencia de "El Grito del Pueblo"

Acaba de recibir:
Polvos dentífricos.—Guantes para señoras y caballeros.
Camisas, cuellos y paños.—Camisetas.—Calsoncillos.—Calcetines.—Corbatas y sombreros.
Calzado americano para señora.—Capas de lujo.—Confituras italianas.—Revólveres.—Polaínas.—Cera de castilla.—Cristalería en general.—Muebles de Viena.—Telas de fantasía.—Alambre de cercas.—Ternos para niños.—Pañuelos de lana.—Mantas de seda y lana.—Excusados de porcelana.—Papel para excusados.

Quito, Marzo 15 de 1906.

Hotel Grand Maréchal

CARRERA VENEZUELA Y SUCRE

El más central, el más lujoso y aseado.
Cuartos con dos ventanas y balcones a la calle.
Cocina francesa y licores finos de las mejores marcas.

BAÑOS

LUZ ELÉCTRICA

Salas para banquetes de 150 cubiertos.
Salones reservados.

PROPIETARIO

J. E. Thibault.

Del Exterior

ULTIMAS NOTICIAS

Japón

Para los hambrientos.—Un despacho.—Tokio.—La Emperatriz ha regalado la suma de 50.000 yenes para auxiliar a las víctimas del hambre en las provincias septentrionales del archipiélago nipón.

El diario *Asahi* vuelve a afirmar que el gobierno ruso, con el mayor sigilo, está construyendo obras de defensa en Manchuria.

Estados Unidos

Debate sobre Taena y Arica.—Nueva York.—En la edición matutina del *Herald* aparece una carta abierta suscrita por el Sr. E. Higginson, Cónsul General del Perú en esta metrópoli, destinada a contestar otra carta publicada por el nuevo Cónsul General de Chile, señor Ortúzar Buñes, respecto a Taena y Arica.

Dice Higginson: "De mi deber, como defensor y representante de los intereses del Perú, es testificar la aserción hecha por el Sr. Cónsul General de Chile en este puerto, tratando a que las provincias de Taena y Arica pertenecen a Chile, pues ni tal aserción es exacta ni es correcta ni es correcta afirmar que gran parte de las familias allí residentes son chilenas."

"El Gobierno de Chile mantiene un malvoso vivandí en dichas provincias, hasta que el plebiscito estipulado en el tratado de Ancón, al que Chile no ha dado cumplimiento, decida de las mentadas provincias continuando siendo peruanas o pasando al dominio definitivo de Chile."

"La totalidad de la población de Taena y Arica es indiscutiblemente peruana, si exceptuamos sólo las

autoridades y la guarnición, que son chilenas."

Francia

Ataque a los ingenieros.—Relato de un minero.—M. León, ingeniero del Gobierno, ha sido el blanco de ataques de los obreros. Le han dicho borrones y no contentos con insultarlo, han atacado su persona. Una mujer se atrevió hasta a golpearlo.

Son conmovedores los relatos de los mineros salvados. Augusto Bartou, dice que mientras permaneció en los socavones se alimentó con el hambre que encontró en los bolsillos de los compañeros muertos. En su inspección de las ropas que cubrieron los cadáveres, encontró Bartou tres relojes y veinticuatro sueldos. Ironías de la suerte! El que hambriento buscaba comer en esa fuerza da prisión, se encontraba dinero y objetos de valor.

Desesperado quiso suicidarse. Con todo, el pago a la vida prevaleció, y fue capaz de soportar su encierro. Deseoso de computar el tiempo, cuando el cuerpo se lo pedía, se entregaba al reposo. Diez veces durmió, y según sus cálculos, habían pasado ocho días desde la explosión hasta cuando fue salvado.

Egipto

La disputa anglo turca.—Investigación sobre Tabak.—El Gobierno del Sultán ha recibido ya el informe de la comisión enviada a Egipto para estudiar los reclamos del Embajador inglés respecto al puerto de Tabak. Los comisionados dicen que tal puerto pertenece al distrito de Akaba y no por consiguiente a Egipto.

Hungria

A las armas.—Un decreto.—Hoy ha sido publicado un decreto de Gobierno húngaro que llama al servicio activo de las armas a la pri-

mera reserva de 1904 del contingente de Honsted.

Las autoridades han tomado las medidas necesarias para que el llamamiento lo cumplan todos los conscriptos.

Es seguro que sea necesario llamar también al servicio la segunda reserva, paso que se impone por haber fracasado en el Parlamento la ley de reclutas.

Viena
Manifestación tumultuosa.—Oposición a una ley.—Comunican de Yaibsch, capital de la provincia de Caroiola que ayer hubo en esa ciudad una manifestación contra la ley, promovida por los diputados liberales y eslavones, quienes se oponen tenazmente a que la reforma a la ley sobre el sufragio, propiamente por el poder ejecutivo.

Dichos diputados, para oponerse han a donde sea posible y por todos los medios imaginables a la aprobación de dicha reforma, llegaron en auto-móviles frente al palacio legislativo, provistos de una buena cantidad de bombas, platillos, pitos, c. rnetas y otros instrumentos, os que tocados al mismo tiempo, produjeron como es obvio su efecto.

Servia
Las matanzas en los Balkanes.—

El gobierno ha dado a la publicidad una curiosa estadística en la que constan las víctimas de las diferentes matanzas en las fronteras de estos países entre búlgaros turcos y serbios, el año de 1905.

Entre los rebeldes de Bulgaria y las tropas del sultán hubo 75 encuentros, en los que resultaron 305 búlgaros heridos y 856 muertos y prisioneros.

Los turcos perdieron mil hombres y tuvieron además 670 heridos.

Entre serbios y turcos hubo 14 encuentros; los primeros tuvieron 97 muertos y 313 heridos, y los turcos 360 muertos y 262 heridos.

M. E. BARRERA & Cia.
Quito—Banco—Apartado de correo No. 4
CASA COMERCIAL situada en la carrera de Venezuela y en la esquina a la izquierda a la plaza de la Independencia.

IMPORTACION DIRECTA de Europa y Estados Unidos de América
ESPECIALIDAD en artículos de fantasía, Perfumería de las fábricas más acreditadas del mundo, objetos para peluquería, etc., etc.

GRAN NOVEDAD

en sombreros de lujo adornados, para señoras y señores, diversos patrones.

SELECTO SURTIDO

en artículos para caballeros: esvanes franceses e ingleses, sombreros de diferentes clases y formas, raucos, cuellos, paños, corbatas, calcucillos, medias, guantes, lujo en sus bastantes con puños de oro y plata.

CALZADO AMERICANO

para señoras, caballeros y niños.

ESPENDIDO SURTIDO

en adornos de cristal para salones.

Indicada en todas las de toda clase y precios.

Corbatas para señoras y caballeros.

Artículos y preciosos abajados a nuestra numerosa y distinguida clientela.

Próximamente, útiles de escritorio y papelería.

LLEGADA

DEL FERROCARRIL E INAUGURACION DE LA AVENIDA 24 DE MAYO

Vendo una casa pequeña, de construcción moderna y cubierta de zinc, con siete piezas de habitación y un cuarto cocina, tres patios y un pedazo de terreno para sembrar. Casa muy cómoda e independiente para una familia.

Otra: con tres piezas habitables y cuatro cuartos por arreglarse, con un jardincito con árboles frutales.

Otra: con tres piezas grandes, dos chicos, un jardín con árboles frutales, galpones, terreno para fabricación de ladrillos y terreno espacioso sembrado de alfalfa.

Un local suficientemente grande para instalar cualquier industria ó para formar cocheras ó caballerizas y un gran pedazo de terreno.

Vendo, pues, todo lo arriba apuntado por partes ó en su totalidad.

La persona que interese puede verme en mi casa "La Esperanza", carrera "Diez de Agosto", barrio de San Diego.

LUIS G. CHARVET.

Quito, Marzo 2 de 1906.—1 m.

ES NECESARIO

Exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo este produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones, en un mes las dispesias ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Este universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior a la de todos los otros remedios.

De venta en los principales farmacias de Europa y América.

Quito, Febrero 13 de 1906.

AVISO

Se vende una casa, en la carrera "Guayquil", uno de los mejores y más centrales lugares de esta capital.

En la Agencia este periódico se dará razón.



FRANZ F. HAEBERLIN

OPTICO CIENTIFICO

EXAMEN DE OJOS

Ofrece un selecto surtido de anteojos y gafas. Examina la vista y gradúa las lentes según el estado de ella, sin ningún recargo extra. Casa de la familia Calisto, junto al Hotel Maréchal.

30 Mzo.

18 v.



HIPOBOROMO QUITO

Habiendo ordenado el Directorio, en sesión del 14 del presente, la renovación de los títulos de acciones, se previene a los señores accionistas se sirvan entregar en Secretaría los que actualmente tienen para canjearlos con los nuevos que van a expedirse.

El plazo para la renovación es el de treinta días contados desde esta fecha.

La oficina estará abierta de dos a cuatro de la tarde.

Quito, Marzo 15 de 1906.

El Secretario.

"LA PATRIA"

Admite suscripciones, previo pago de ellas. Publica avisos y remitidos a precios convencionales que no tienen competencia en la plaza.

En los talleres tipográficos de la empresa se trabajan obras de impresión limpia y correcta, del gusto y calidad que se pidan.

Queda a discreción del cuerpo directivo dar a luz los remitidos y colaboraciones; y, en caso de no publicarlos, ni se devuelven los originales ni se dan razones que expliquen el procedimiento.

SUSCRIPCIONES

Por un mes: en el interior	S. 1	En el exterior.	S. 1	oro
" " trimestre	" 3	" " " " " " " "	" 3	"
" " semestre	" 6	" " " " " " " "	" 6	"
" " año en el "	" 12	" " " " " " " "	" 12	"

Especialidades de tipos para tarjetas menus, libranzas, cheques, lettras, libretos etc, etc.

Para todo lo concerniente a los negocios de la Empresa y a la Administración de este diario, se dirijan los interesados a

Gabriel Salazar Gangotena.

Carrera "Venezuela" N.º 49 Letra A Apartado de Correo 212.

Cigarrillos PROGRESO--elaboración higiénica á vapor

"LA PATRIA"

Quito, Abril 11 de 1906

El hombre ó la Ley

Acabamos de pasar por el nada agradable espectáculo de un consejo de guerra.

Y la cosa es desagradable de cualquier manera: así porque se le pegan cuatro balazos al aconsejado; como porque se le comuete la pena.

En el primer caso se mata á un hombre.

En el segundo se mata..... al mismísimo Código Militar.

El hombre ó la Ley, no hay más.

Matar al hombre ¡qué horror! á un hombre, á un soldado que, seguramente no se tiene la culpa de lo que hizo, de su delito tan atrozmente cometido.

Porque ¿se tiene él la culpa de irse por sobre la disciplina, una disciplina que talvez no le enseñaron..... prácticamente?

En tiempos de vivos quizás podría tirarle la primera piedra? ¿quiénes hacerle una descarga? ¿qué darle el golpe de gracia, sin que la conciencia.....

Un paso al frente los que están sin pecado.

¿Qué pocos, Dios santo, qué pocos!

Si delinquieron los prevenidos, cómo no habían de errar también los donados?

No, no hay cómo matar al soldado.

Eso sería injusto, muy injusto.

"Lo que corrompe el oro, lo reprime el cobre."

Si, es verdad; pero hoy no, no es posible; nos quedaríamos..... tan solos.

¡Viva el hombre!

Si, viva el hombre..... pero manera la Ley.

Porque matar la Ley es dejarla de letra muerta.

Es dejarla sin cumplimiento. Es comutarla.

Matar la Ley es no respetarla ni enseñar á que se la respete.

Por esto los inferiores se van sobre los superiores; los pequeños sobre los grandes; los soldados sobre los jefes.

Por esto se fusila á los hombres ó se mata a las leyes.

¿Qué dilema tan cruel!



La persona que interese comprar una imprenta puede entenderse con el administrador de este diario

QUITO A. STURMAN PARIS
Gran Almacén de...
Bajos de la casa del Sr. Bifón Larrea.

No hay que olvidar que las corbatas que llegaron en la sombrerera de Carlos Schroeder son muy buenas y baratas.

REINALDO FLORES Y C^a
Acaban de recibir un variado surtido de leña, cristalería, útiles de cocina, &c.
Venden fierros y p^o irrot^os.
Marzo 20 de 1906. 1 m.

Notas

Que nadie tome á sátria lo que vamos á decir.

Y buenos estamos para hacer el P. Cobos, hoy que á todo se impone oídos de mercader, así se digan las cosas á ser de pitos y tamborres.

Es el caso que á raíz de la última..... de Colón Gómez, ó de Fré goli, queremos decir de la transformación, se dijo que toda esta organización gubernativa actual, era un puro andamiaje y nada más; algo improvisado, del momento, por la premura del tiempo y que desaparecería al andar de pocos días para dar lugar á una armazón sólida, segura, definitiva.

Pero como del dicho al hecho..... Nada, sino que lo improvisado, lo provisional, lo reemplazable, se ha quedado y parece que se quedará en statu quo, más firme que la torre Eiffel.

Una de dos: ó la construcción le ha salido al Sr. Jefe Supremo más sólida de lo que quiso y no puede echarla abajo, ó no la toca de temor de que le haya salido tan débil que, al menor impulso se le vaya encima sin darle tiempo para sacar el cuerpo y, francamente, es preciso cambiar ciertas piedras..... angulares, reemplazar ciertos maderos, afirmar algunos muros, etc., etc., á fin de que el edificio quede pasable.

Para terminar ¿qué se hicieron los Ministros de \$ 1 000? Esto nos quiere decir que los de la emisión anterior no puedan cotizarse al precio de los otros: son de ley. No es sino un recordir ya que nos gusta que se cumplan las ofertas..... ó que no se nos hagan—que conste.

Si buscáis cocos livianos como pluma, llegaron los afamados y de reconocidas marcas donde

Carlos Schroeder.

ESO de procurar por varios medios que la vida en esta noble villa de San Francisco de Quito, sea..... pues lo que debe ser la vida en toda una Capital de República; animada, distraída, agradable, amable, como quiera llamarse, sano y bueno; pero eso de echar mano de elementos, que buenanmente no están al alcance..... de las cajas nacionales para hacerla así, nos parece fuera de propósito. Quién está escribiendo de un sujeto que, á más de ser de mate y bordón, era, aunque no de los de notar, un loco rematado, y que se parecía por lucir corbatas de reumbrón, así no tuviese camisa y se le cayese á pedazos su triste ropilla. Como nos parecemos al tal loco, cuando hechos una lástima á fuerza de revolutos, apastados, hambrientos, á fuerza en fin, de calamidades, nos echamos al cuello..... la corbata supérflua y carísima de contratas como aquella del Teatro.

¡Y cómo ahorcan esas corbatas! Panem et circenses, era el grito de la Roma decadente y moribunda y los Césares la daban pan y circo. Nosotros pedimos pan y circo..... pues circo.

Los niños se les calla el hambre mostrándoles algún cachibache y sacudiéndoles algo que suene en los oídos.

¡Pobres niños que somos!



AVISO

Se necesita una casa pequeña ó un departamento con muebles en las afueras de la ciudad. Acudir á la Agencia de este diario.

De nuestros canjes

El Encargado de Negocios del Ecuador, Sr. Elizalde, ha desmentido la carta en que se defiende al actual Presidente del Ecuador don Eloy Alfaro y en que renuncia la representación en Chile.

* Un diario chileno anuncia que el Ministro ecuatoriano Sr. Valverde ha renunciado el cargo, manifestando que no puede servir á un gobierno que se ha alzado en el poder como un pirata.

Se establecerá en Valparaiso.

* Entre el Presidente de Colombia y el Ministro de Chile en el Ecuador y Colombia, don Francisco J. Herbozo, se han cambiado afectuosos telegramas con motivo de conservar este caballero la representación diplomática de Chile en Colombia.

COMUNICACIONES del Brasil anuncian que el Secretario de la Legación del Ecuador, don Carlos M. Tobar Borgoño se ha dirigido á Europa.

De allá regresará dentro de tamente á Chile, pues el Sr. Tobar desea recibir de abogado, rindiendo su examen de incorporación en la Universidad de Santiago.

HA LLEGADO á Valparaiso en el vapor trasatlántico "Amisís", el Sr. D. Miguel Valverde y su señora esposa, de regreso de Patagónica, á donde fue con el cargo de Ministro Plenipotenciario, nombrado por el gobierno del señor García.

El Sr. Valverde permanecerá en Chile algún tiempo.

Toda reparación mecánica y eléctrica hace Manuel M. Bucheli en su "Taller Mecánico",—"Venezuela" No 50.

PROXIMAMENTE llegará á Chile el célebre transformista Fré goli, quien hace años mantuvo un constante hilaridad al público santiaguino.

Fré goli hará su última gira artística por Sud-América y, seguramente, vendrá á Guayaquil para dar una corta temporada de funciones entre nosotros, por los meses de Agosto á Setiembre.

Elegantes y de últimas modas son los sombreros de paja mocora traídos únicamente por

Carlos Schroeder.

CLAMOROSA situación.—Es en la que se encuentra la provincia del Azuay. La carestía de víveres y por consecuencia el hambre azota de manera dolorosa los infortunados hogares del pobre y aun del rico y poderoso. Digna y laudable es la conducta de las autoridades de este lugar que han arrojado al hombro la difícil tarea de hacer transportar los víveres que se encuentran en el puerto de "La Revezá", destinados á aliviar, si quiera transitoriamente, los males de la sequía.—Han acordado, como medidas oportunas, que los arrieros no conduzcan otras cargas que las de los enunciados víveres. Acuerdo que no debiera verificarse en manera tan absoluta; para excepcionar, principalmente, á los artículos de consumo en general, á fin de que no carezcamos de otros no menos importantes, como el azúcar, el café, los fécos, el arroz, la sal, &c.

ANUNCIO.—Por uno de los periódicos de la Capital sabemos que el Sr. Dr. D. Manuel María Casantes tiene en prensa un folleto de réplica al Sr. Dr. D. Alberto Muñoz Venúza, sobre el debatido asunto "Restos del Gran Mariscal Sucre". Parece que va á conocerse en vano el Sr. Dr. Casantes, porque los ilustrados, iniciados y doctos artículos del Sr. D. Muñoz Venúza de tal

manera han influido en la opinión nacional que, por más que se diga, nadie en el Ecuador cree que los restos que se guardan en la Iglesia Metropolitana fuesen de Sucre, sino de Pizarro de los Balotes. Tal vez aun el Dr. Casantes tiene la misma opinión. Esperamos el folleto que le dará ocasión para un triunfo más á nuestro distinguido polemista.

HA APARECIDO EN QUITO.—"El Estandarte" y que íntegramente está dedicado á decirnos que el Dr. Emilio Terán es el Castelar Americano, el Triunfo del Pueblo, Gierón, Lucir, Colatino, Valerio y otras cosas por el estilo. Los víveres están caros, pero el incienso barato.

(De "El Eco del Azuay")

CASIMIRES de superior calidad donde A. Sturman.

Llegaron los sombreros americanos legítimos donde

Carlos Schroeder.

Con urgencia se necesitan sirvientes en el Club Ecuador. Es inútil presentarse sin buenas referencias.

A LOS JOVENES ESTUDIANTES

Contando entre los profesores del Colegio "Don Bosco" un hábil y experto profesor de Taquigrafía, sistema Profes Pitman, sistema por el más veloz dotado en el Reglamento de Estados de Italia, Inglaterra, Estados Unidos y en casi todas las demás naciones, el infrascrito se complace en ofrecer clase de esta asignatura á todos los jóvenes que deseen adquirir conocimientos de esta ciencia.

Las clases empezarán en la semana después de Pascua todos los Jueves y Domingos de 9 y media á 10 y media a. m.

S. Guano Pocca.

Variedades

El palacio de "La Prensa"

El coloso del periodismo sudamericano, "La Prensa" ha sido trasladado en la Avenida de Mayo un palacio que no tiene rival en ninguna ciudad del mundo. Consta de cinco pisos y tres sótanos, construido con los mejores elementos de edificación.

En la planta baja se halla la administración y museo, los consultorios médicos, jurídicos, el laboratorio químico, industrial, etc.

El primer piso lo ocupan la redacción y el gran salón de fiesta, lujosísimo y de una extensión de 30 metros de largo por 8 de ancho. En el segundo piso existen diversos oficinas para reportéres, etc. El tercer piso con departamentos completos, lujosamente amueblados, está destinado para huéspedes distinguidos del exterior. Ultimamente se alajaron en ellos Nordenstjok y sus compañeros, y hace pocos días Charcot y sus esposos, de regreso del Polo Sur. En el cuarto piso están los talleres de composición, linotipos, fotografías, etc. La torre que se levanta sobre la techumbre de este hermoso edificio, sostiene una colosal estatura á 55 metros de altura, con un foco eléctrico, cuyos rayos luminosos son visibles á 30 millas.

Todos los servicios de consultorios, biblioteca, análisis químico, educación musical (un conservatorio con mil alumnos), exposición artística é industrial, etc., son gratuitos.

"La Prensa" tiene un tiraje diario de cien mil ejemplares, publica todos los días más de 3 mil anun-

cios nuevos y entran en sus oficinas no menos de 10 mil personas al calor del día.

Las máquinas en que se imprime son Hoe, de 48 mil ejemplares por hora y pueden dar hasta 48 páginas mas en colores.

Un detalle que demuestra una vez más que en la Argentina *the time is money*: todos los redactores disponen de máquinas de escribir y está prohibido enviar á los linotipos otra clase de originales que aquellos.

El Proprietario de "La Prensa" es el doctor Honor José C. Paz, y el redactor principal, el doctor don Adolfo E. Dávila.

Toda clase de motores y maquinarias arregla é instala el "alter Mecánico" de Manuel M. Bucheli y C^a—Carrera Venezuela, No 50.

UNA NOTICIA de Londres:

"La muerte de una tortuga monstruosa en el Zóo, á la presunta edad de 400 años, nos dá una idea sorprendente de la longevidad de ciertos animales. Su espalda llevaba las huellas de 350 años de existencia, pero se asegura que era mucho más vieja. Había sido traída de la isla de los Galápagos (Ecuador) y su nacimiento ha debido realizarse en la época del descubrimiento de dichas islas por los españoles."

GRAN surtido de ropa interior de seda, lana, hilo de escocia y algodón donde A. Sturman.

Día Social

Santorral de hoy.—San León I. papa, llamado el Magno,

Enfermas.—Ha caído enfermo el Sr. Dr. D. Carlos Alberto Artega.

—Un poco mejor está la señorita Frany Flores Ch.

—Está enferma la Sra. doña Dolores Espinosa de Mera.

—Fuera de peligro está ya el Sr. D. Vicente Barriga.

—De suma gravedad continúa el Sr. D. Antonio Cárdenas.

—May mejorado está el Sr. don Leonardo Sáenz.

—Suave de gravedad el niño Gonzalo Espinosa.

—La Sra. doña Josefina Veintimilla de Arceño sigue de suma gravedad.

—Mal de salud está el Dr. José Luis Komán.

—También el Sr. D. Lorenzo Durán.

—De gravedad continúa la Sra. doña Rosario Coloma de Jerón.

—Está mejor el Sr. General M. Santiago Yépez.

—La niña María E. Sánchez ha mejorado.

—Algo indispuesto en su salud está el Sr. D. Fidel Monje.

Viajeros.—Partieron: A Chilló el Sr. D. Reinaldo Domoso.

—Al Sur María Flores Carlos Emmer señora é hijo, Rosa Laura, de Borja, Rodolfo Baquerizo, Mercedes Venegas, Manuel Silva, Arturo Cuesta, Andrés P. Orco, J. Elias Naray.

Registro Civil.—Nacimientos: Pedro Rafael Ballesteros, Miguel Alfonso Valdepe, Segundo José Ricardo León, Juana Rosa Rodríguez, José M. Bolívar Silva, Julio César Acosta.

Defunciones.—Jorge Starvo Endara, Clemente Vivas, Paulina Mejía, Juan A. Beca, A. sencia Tumbado.

SURTIDO completo de artículos p a obsequios tiene A. Sturman.

Vendo una casa grande; portadores en esta Administración.

POSTALES: en esta agencia se venden un gran surtido.

Crónica

Fuga
Pablo Lopez alumno de la Escuela de "Clases", ha fugado llevándose consigo varias prendas de propiedad del Estado. Se ha pedido ya su captura a todas las autoridades de Sur y Norte. Ojalá le apliquen su merecido.

Gasolero
El Sr. Intendente de Policía ha ordenado que la cantidad ordenada por el Sr. Tibaudat sea distribuida proporcionalmente entre los enfermos pobres del Hospital.

Almanaque
El Sr. José Ignacio Gabela ha sido nombrado Agente del "Almanaque Ilustrado" de Guayaquil, para el año de 1907.

Con el Sr. Gabela puede contratarse la publicación de avisos, fotografías, etc.

Desgracia
Ayer por la tarde en el lago un conductor de ganado fue cogido por uno de los bichos, sufriendo con consecuencia fuertes contusiones.

Caminos
Sabemos que debido al enorme consumo y laboriosidad del empresario del camino que conduce de Calacalí a Nunguel, ya terminándose la difícil obra, que significa nada menos, que el porvenir agrícola de tan ricas y fértiles regiones.

Acuerdo
El Sr. Encargado del mundo Supremo, ha acordado la aprobación de los Estatutos de la Sociedad anónima denominada "Banco del Pichincha", por hallarse conforme a las leyes de la República.

Nombramiento
Ha sido nombrado Colector de los fondos destinado para el camino de Quito á Ibarra por Cayambe el Sr. César Jarro Espinosa.

Bien
El Gobierno ha contribuido generosamente con 100 sucres para la excursión al Chimborazo del Sr. D. Nicolás Martínez. Sabemos que algunos jóvenes le acompañarán.

Bien por el andinismo, y los bien intencionados.....¿tartaristas?

¡Español!
Sabemos que un alno, que un último empleado público de aquellos que desarrollan con una precisión que asusta, tiene implicada á toda su familia y que esa es larga, muy larga, larguísima, como la de José, la de Moisés, como la de un patriarca de los buenos, casi una docena diz que tiene en el telor, vivitos.....y mamando!

Bezas
Por orden del Encargado del Mundo Supremo se han creado 10 becas para el exterior. Ojalá no sean preferidos únicamente los hombres y a lo son se escoga lo mejorcito. Que se fijen en los estudios y merecimientos de los chiquillos y no en los servicios de los papás.

Estadística
El señor Ministro de Hacienda ha ordenado se entregue al señor Director de la Oficina de Estadística una coleccion de las leyes de la República para mandar á la Oficina del Registro Civil de Guayaquil.

Teniente Político
Ha sido nombrado Teniente Político del Guayo el señor don Leonardo Serrano.

Orden
Se pilló á Cotachachi la caparra y remisión á esta de varios individuos sancionados de falsificadores de dinero. Se están haciendo las investigaciones del caso en la Oficina de Pesquisas.

Comisión
Hoy salió una comisión á Tambo por haberse descubierto el paradero de una cantidad de armas que varias personas han ocultado allí.

Baño
En poder de Juan Guaña y Juan M. Pañalata se encontraron cinco cabezas de ganado que han robado de una hacienda de Cayambe y fueron entregadas á sus respectivos dueños.

Aseras
Por fin están ya en reparación algunas de las aseras de las calles; ya dentro de poco habrán dejado de ser trampas de cojer gente.

Una bicoea
En "El Comercio" corre un sueltico por el que se ha impuesto el público de la abnegación y desinterés con que "El Tiempo" ha disparado sus últimos tiros en favor de la transformación. Quientos y pico de sucres.....por nada! Y como gato al que aplastan la cola gritaba el tal cuando suponía, nada más, que subvencionaba á "La Linterna".

¡Vaya un porrazo de pistol!

Junta
Hoy tuvo lugar la Junta de los señores accionistas del Banco de Pichincha en el salón de la Casa municipal para formar los estatutos que regirán en esa nueva institución de crédito que tanta aceptación va tomando todos los días.

Cambios Bancarios

London	112 0/10
Paris	100 0/10
Hamburgo	100 0/10
Italia	101 0/10
Nueva York	1 7/8
Japaa	1 9/16
Paraiso	32 0/10
Valparaiso	31 1/2

Sección recreativa

Tabaco que no narra
El ilustre profesor Gerold ha descubierto la manera de hacer inofensivo el tabaco, sin que pierda su aroma ni cualidad alguna de los que gozan los aficionados. Su

procedimiento es sencillísimo: trata las hojas de tabaco con una disolución de tannin, la cual fija los alcaloides de tal modo que la nicotina queda neutralizada.

Hay se expenden cigarreros "neutrales" en Alemania, en Rusia y en América, y los fumadores se felicitan por tan útil invención.

El número de los médicos
De pocos años á esta parte va creciendo en Alemania el número de médicos de manera sorprendente.

He aquí los datos de la Revista Médica:

En 1897 había.....	24.393 médicos
" 1898	25.178 ..
" 1899	26.049 ..
" 1900	26.479 ..
" 1901	27.014 ..
" 1902	28.217 ..

Contra las quemaduras
Un médico alemán da la sencilla receta de un unguento, compuesto de manteca fresca y yema de huevo, bien mezcladas en partes iguales. Se extiende este unguento en un trozo de tela, el cual luego se aplica sobre la quemadura, renovándolo siempre que empiece á secarse. Los dolores más agudos de las quemaduras se mitigan considerablemente, y la curación queda hecha en muy poco tiempo, y varias veces sin dejar ninguna cicatriz.

Para curarse el constipado
Un célebre doctor parisino nos da la receta siguiente para curar en pocos momentos el constipado más crónico:

"Empápase una esponja en una infusión liviente de flor de malva, silvia y borraja, y después de exprimirla un poco, aplíquela á la nariz y á la boca lo más caliente posible, aspirando el vapor.

Fábrica de muebles

En la Fábrica de muebles de **Alberto Mesa & Cia.** se hallan de venta constantemente muebles de toda clase. Cuenta con gran número de hábiles operarios para el desempeño de las obras que se le encomienden. La maestra empleada en las obras es de la mejor calidad y bien seca. Precios los más reducidos, cumplimiento en los compromisos nada se pide. **ADELANTADO.**

La Fábrica está situada en la Carrera Esmeraldas Cuadra N.º 5 Teléfono N.º 39, Apartado N.º 248.

LA GRAN SASTRERIA IMPERIAL

DE

ENDARA & RIÑO

En sus acreditados almacenes, situados en la Carrera Venezuela (antigua calle del Correo) casa No. 75. Teléfono 134, ofrecen constantemente un variado y completo surtido de Casimires Ingleses y Franceses y toda clase de novedades, compradas especialmente por su socio José Elias Endara en las mejores fábricas de París y Londres.

Su socio residente en la actualidad en Europa y por los conocimientos en el arte que profesa, remite una especialidad en casimires y materiales extraños para hombres, jóvenes y niños. Próximamente llegarán telas para militares, de conformidad con el último Reglamento, importados únicamente por nuestra casa. Asimismo llegará ropa interior fina, para servir mejor á nuestra simpática y distinguida clientela.

El almacén se hallará abierto hasta las ocho de la noche los días ordinarios y hasta las 11 a. m. los días festivos.

ZAPATERIA

LA JUVENTUD DE QUITO

Este establecimiento se encuentra constantemente calzado fino, sistema americano; se trabaja con puntualidad y esmero.



Carrera Venezuela, calle la plaza, casa del Dr. Guillermo Espinosa al lado del Club Ecuador.

Rosendo Guerrero.

Quito, Marzo 14 de 1906.

¡Salud y pesetas!

Habiendo llegado la maquinaria para embasar las famosas aguas de Tesalia, me es grato poner esta particular en conocimiento del público, á fin de que audian por esa verdadera panacea universal. Estas maravillosas aguas están á la venta en el almacén de los Sres. Paris Moreno y Cia. al módico precio de \$f. 1,20 por docena.—¡Atención que son las mejores aguas de mesa y están recomendadas por todos los médicos!

LA DEVOLUCION

De los números de la Rifa del automóvil se efectuará en mi casa "La Esperanza", carrera del Diez de Agosto barrio de San Diego. Pueden allí acudir de 1 á 3 p. m.

Luis G. Charut.

Mos. 1 m.

En la administración

de este diario se vende la famosa novela "Cumandá" por Juan León Mera, al módico precio de \$f. 1 cada ejemplar á la rústica.

ta: primero se quitó su cofia de muslina; luego su traje, de corte elegante al uso de las ciudades, que arrojó de cualquier modo sobre una silla. A estas prendas siguió el largo corsé de señorita, que daba bastante que decir á las gentes de Paimpol á causa de sus corte patrienses. Entonces su table, ya libre, apareció aún más perfecto con sus líneas naturales, que eran á la vez llenas y suaves como las de las estatuas de mármol, y que, cambiando de aspecto á cada uno de sus movimientos, prestaban á las posturas de la joven indefinible encanto.

Luego deshielo las dos trenzas que en figura de caracoles se enrollaban por encima de sus orejas, y dos robustas matas de pelo cayeron sobre su espalda como gruesas serpientes muy pesadas: en seguida se le arregló á modo de corona en el alto de la cabeza, por ser en el tocado más cómodo para dormir. Con aquel sencillo peinado y su perfil regio, la bella bretona parecía una virgen romana.

Por fin la venció á sueño.....

En su cabina de Ploubazanes, la vieja abuela Moan había concluido también por dormirse con el sueño helado de los ancianos, soñando con su nieto y con la muerte.

Y á aquella misma hora, á bordo de la *María*, sobre el mar boreal, que estaba á aquella noche un poco inquieto, Juan y Silvestre se cantaban canciones el uno al otro, sin abandonar un punto su pesca á la luz del día sin fin.

VI

Había pasado un mes: estamos en Junio.

Alrededor de la Islandia reinaba ese tiempo raro que los marinos llaman *calma chicha*, es decir, que nada se movía en el aire, como si las brisas todas estuviesen aniquiladas.

El cielo se había cubierta de un gran velo blanco, que allá abajo, hacia el horizonte, pasaba á los grises plomizos, á los rellejos pá-

de color de plomo que avanzaban al mar amarillento, y sucurolo se dibujaba más claro, más real. Se le podía mirar, como se mira á la luna, sin que la vista se sintiese ofendida lo más mínimo.

Alumbraha, sin embargo; pero hubiérase dicho que no se hallaba situado muy lejano en el espacio: creíanse que yendo en un barco nada más que hasta el extremo del horizonte, se tropezaría con aquel gran globo triste, flotando el aire á algunos metros sobre las aguas.

de los armadores querían confiar sus buques.

Con su fina diplomacia de mujer, había interrogado discretamente á las muchachas que sabían todas las historias de amor que corrían en el país, y había adquirido la convicción de que Juan no estaba comprometido con ninguna: sabía que andaba mirándose de derecha á izquierda en Lezardieux como en Paimpol, pero sin mostrar preferencias marcadas.

Cueto domingo, bastante tarde, le había visto pasar muy amateado con una tal Jenny Curof, á la que no se le podía negar que era bonita, pero cuya reputación era detestable. Aquello le había hecho un daño cruel.

Le habían asegurado que tenía un genio muy iracundo; que habiéndose emborrachado una noche en el café de Paimpol, donde los "islandeses" acostumbra- n, celebrar sus fiestas, habían echado abajo con la tapa de una mesa

RICARDO VALENZUELA acaba de recibir un gran surtido de pasamanerías, aplicaciones y telas de seda. **ULTIMAS NOVEDADES**

SASTRERIA "LA NUEVA MODA"

DE RICARDO F. SALAZAR

Pongo en conocimiento de mi clientela y de todo el público, que he abierto mi establecimiento en la carrera Venezuela intersección Olmedo, Carmen bajo antigua sastrería del Sr. Muñoz. Especialidad en la confección de toda clase de vestidos a la última moda. American Fashions. También materiales y trabajo esmerado.

ESCUELAS PROFESIONALES de Artes y Oficios "Don Bosco"

EN LA TOLA

Para dirigir el taller de sastrería de estas Escuelas ha llegado recientemente de Italia un hábil maestro, especialista como profesor de corte para hombres, niños y señoras. Ofrece al público corte elegante, trabajo esmerado, precios muy moderados, sin temor a competencia.

Se ha inaugurado ya el nuevo Taller de Encuadernación; se reciben obras. Próximamente llegará la maquinaria para toda clase de trabajos elegantes y dorados a fuego. Se ofrece también al público la imprenta ya muy conocida y acreditada tanto por la elegancia de sus trabajos como por la baratura y prontitud en las obras que se le encomiendan.

Es una verdadera obra de caridad el proporcionar trabajo a los Talleres de las Escuelas Profesionales "Don Bosco."

NEURALGIAS Y JAQUECAS

Desaparecen, por dolorosas que sean, en unos cuantos minutos, que sólo tomará 6 ó 7 Perlas de Esencia con Trolenita de Clerhan, preparadas por un procedimiento especial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París y se venden en todas las farmacias. El tratamiento de la enfermedad cuesta unos cuantos centimos cada vez que él se recurre. **ADVERTENCIA.**—Para evitar toda confusión, cuidese de exigir sobre la envoltura las SENAS del Laboratorio: Casa L. FREERE, 19 Rue Jacob, París.

AL PUBLICO

Se arrienda amoblada la casa del Doctor Carlos R. Tobas, situada en la plaza del Teatro. La persona que interesa puede dirigirse al suscrito, Carrera de Bolívar N.º 3.

A. Guarderas. v. 8

CASO RARO

Doy en arrendamiento una casita que se compone de tres habitaciones altas y cuatro bajas. Se halla en la carrera Caldas entre las Quintas de los Señores D. Emilio Bustamante y Dña. Terceza Valdivieso.

Miguel C. Ordóñez. v. 15

Mío 23



DOÑA ADELINA PÉREZ.

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Es un excelente alimento respiratorio que ejerce una influencia especial sobre la inflamación de la garganta y de los bronquios y de todo el área de los pulmones. Es la única cura segura y positiva de todas las formas catarrales, toses, bronquitis crónicas y afecciones de los pulmones. Cuando todos los otros recursos fallan, la Emulsión de Scott cura esas penosas dolencias y devuelve el cuerpo las fuerzas y salud, lo que lo ha valido el ser reconocida como

El Rey de los Reconstituyentes

La Sra. Adelina Pérez, de Montevideo, Uruguay, escribe: "Hace como dos años sufrí un ataque de Influenza que más tarde se agravó en una Bronquitis Pulmonar crónica, que me redujo a un estado de orfandad delicado. Después de haber experimentado con todo, fui obligada de tomar la Emulsión de Scott y al fin de dos meses de uso tuve la dicha de verme restablecida completamente de tan penosa enfermedad."



La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión de aceite de Hígado de bacalao que no se separa, ni se curstifica, ni fermenta en el estómago de los enfermos. La única que no conmueve siempre fresca y agradable y la única recomendada por todos los médicos del mundo. Ninguna es legítima si no lleva la marca del "Hombre con el pescado" en su envase. Las Fajetas de Prescota de Scott & Bowne tomadas juntamente con la Emulsión de Scott forman el mejor tratamiento médico de la tuberculosis en todos sus grados.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

POSTALES más hermosas y variadas postales que han venido a esta plaza. En la agencia de este diario se venden las

Correspondencia

Paris, Marzo de 1906.

Señor Director de "La Patria."

NUMEROSOS INCIDENTES. — RESISTENCIA DE LOS CATOLICOS. — EN LOS DISTRITOS RURALES.

Cada día es más grave la situación religiosa en Francia. Después de los violentos incidentes de París, ha llegado el turno a las aldeas que se sublevaron, y ante la confusión general principian a preguntarse los señores socialistas si no han cometido una falta gravísima al votar la separación de la Iglesia y del Estado.

Muy tolerantes los creyentes de París (tal vez en demasia), ha ido calándose lentamente la agitación. Estimulan los católicos de esta ciudad que, mejor que la fuerza y la resistencia, deben ser empleados en esta osasión otros medios de mayor eficacia real, para conseguir que triunfe el buen derecho.

Pero no sucede lo propio en las aldeas.

En las pequeñas localidades, como en Champel, donde el inventario de las Iglesias ha causado disturbios profundos, en dichas localidades perdidas la vida es muy difícil, porque todas las tareas son muy duras e ingratas.

Herizados los campos de rocas y peñas, que hacen saltar el arado, hay que disputarse y luchar sobre las raras parcelas de terreno para obtener muy escasas cosechas y se hallan obligados los demás campesinos a remover las espaldas tierras con sus propias manos, a fin de recoger un poco de centeno o algunas patatas.

Desprovistos de todo al exterior y habitando interiores faltos de toda poesía y encantos, sus creencias religiosas se avivan, sostenidas por la esperanza de un porvenir eterno más firme.

Y, sin embargo, estos aldeanos son gentes, leales, muy honradas y sencillas, dichosos a causa de su propia sencillez. Es su aspecto el de gentes satisfechas y, nada rudos en su trato, os acogen con amabilidad natural y sin desconfianza. Leen mucho en las veladas largas del invierno y habían después unos con otros sobre lo que han leído. Así van enterendose de todas las novedades sociales que se proclaman y propagan, rechazadas por sus espíritus sencillos que, nutridos por su sobriedad y su contentad secular, se hallan contentos con lo poco que la Providencia les ha dado. No teniendo ambiciones exteriores, nada envidian. Y sin odios y con mucho valor, cuantos los han visto saben que son los guardianes salvajes pero fie-

les de una fe formada a imagen de sus propias montañas.

Suponen tales aldeanos en su sencillez que gentes extrañas odian y la desean la muerte de sus Iglesias, de aquellos templos que constituyen el símbolo de su ideal.

Desnudas las aldeas del Gévanen de toda clase de gracias, construidas penosamente con las piedras desprendidas de las rocas, lo que les da un tono gris severo, sólo por su mayor tamaño destaca la Iglesia, de un esterior sin arte. Pero, derrepente, todo brilla dentro con un matiz vivo y alegre, inundado el interior enteramente de hermosa luz: es que los rayos dorados del sol, penetrando libremente por los huecos sin cristales, se reflejan sobre las paredes blanqueadas con cal. Los techos y bóvedas, como sucede en Champel, son la obra maestra del carpintero del lugar, que se empeña en imitar ciertos mosaicos italianos; las cruces y cuadros del calvario son vulgares cromos conteniendo una historia divina, cuya vista no causa nunca a las creencias de los pobres aldeanos. No es el altar mayor un monumento que deba ser comentado por los arqueólogos, pero es distinguida su arquitectura y se halla decorado por la piedad de los fieles con un lujo relativo.

Por muy modesta que a nosotros nos parezca, cuando arden los cirios y resuenan los cantos y el incienso exhala sus aromas, representa para aquellos campesinos la cama de su Dios todas las magnificencias y todos los esplendores. Su vida no tiene más que un fin, que termine allí mismo donde fue bautizado, en aquel agujero de granito.

Pues bien, después de fijaros tal cuadro que llega allí un señor desconocido, de negro vestido y acompañado de gendarmes, el cual viene para proceder al inventario. —Y que quiere decir ese inventario? preguntan los campesinos de aquellas montañas, porque cuando aluden de ellos tienen la desgracia de que vayan a invitarle, significa que su casa se halla próxima de ser vendida por justicia.

Ya bajaron la cruz de algunos calvarios y desolagaron el crucifijo de ciertas escuelas, "cuando la tocara el turno al santo de la Iglesia, al santo patrono, desde muchos siglos atrás, es el interés de todos para con Dios."

La Ley de Separación es hipócrita, se calla lo que piensa realizar más tarde... pero los campesinos y montañeses de nuestras aldeas lo han sentido y visto, y desde por eso se resisten con tenacidad, en verdad os digo, que tiene mucha razón.

EL CORRESPONSAL.

TIPOGRAFIA "LA RAPIDA."

de mármol, una puerta que no quiero abrirla.

Todo eso le perdonaba ella de buen grado: todos los marinos gustan de las chicas bonitas y amables, y todos son violentos cuando se emborrachan. Pero una vez que las gentes que le conocían estaban de acuerdo en concederle un buen corazón y buenos sentimientos, ¿a qué había ido a sacarle de su tranquila indiferencia? ¿que necesidad había tenido de estarle hablando durante toda una noche con aquella cariñosa franqueza, y de hacerla confidencias que solamente se hacen a la persona por quien se tiene mucho interés?

En vano había mantenido durante lo que restaba de invierno la esperanza de que volverían a hablarse; ni siquiera había ido a despedirse de ella cuando llegó el momento de la partida a Islandia.

Ahora que él estaba ausente, nada existía para Margarita: nada más que el tiempo, que transcurría con suma lentitud por ella,

mentada que reflejaba las blancuras del cielo. En todo lo que ocupaba aquella sombra, se podía distinguir por la transparencia del agua lo que pasaba bajo las ondas: miriadas y miriadas de peces, todos iguales, se deslizaban suavemente en la misma dirección, como persiguiendo un mismo fin de su perpetuo viaje. Eran los bacalao, que ejecutaban sus evoluciones, guardando en su marcha notable paralelismo. A veces, con un coletazo brusco, se volvían todos a un mismo tiempo, mostrando su brillante vientre plateado; y a poco, el mismo coletazo, la misma vuelta, se propagaban en el banco entero por undulaciones lentas, como si miles de láminas de metal hubiesen despedido entre sí, al tiempo, un pequeño relámpago cada una.

El disco solar, ya muy bajo, iba descendiendo más todavía, indicando la proximidad de las horas que en nuestras latitudes corresponden a la noche. A medida que se aproximaba a las zonas

lidos del estiano. Espejo de aquella bóveda triste, las aguas inermes tenían también una brillantez livida, que fatigaba los ojos y daba frió.

Noche eterna ó eterna mañana: hé aquí lo que era imposible de discernir. Allí estaba el sol siempre, para presidir a aquel resplandecer de cosas muertas, muerto él también, casi sin contornos, agrandado hasta lo inmenso por un halo velado.

Juan y Silvestre, a la vez que pescaban el uno al lado del otro, se entretenían en cantar *Juan Francisco de Nautes*, la canción que no se acaba nunca, cuya monotonía misma les distraía y les hacía mirarse con el raballo del ojo para irse de la especie de traviesa infantil con que entranaban corlas y más corlas del *Juan Francisco*, como si cantasen en competencia.

La Mariposa proyectaba sobre la superficie del mar una larga sombra, que parecía verdersa en medio de aquella extensión pul-

que desahaba la vuelta del olefó, época del regreso de los pescadores, para salir de sus crueles dudas!

Daban las once en el reloj de la alcaldía.

En Paimpol las once de la noche es muy tarde. El joven cerró, pues, la ventana y encendió su lámpara para acostarse, sin dejar de pensar en la extraña actitud de Juan. Era burlo en demasía, ó le retraía el temor de verse rechazado porque carecía de bienes? ¿o que ya se iba a marchar, habiéndole preguntado sencillamente: pero Silvestre, ¿a quien dice cuenta de su proyecto, le hizo observar con mucha cordura que semejante cosa parecería mucho atrevimiento en una joven soltera y que ya se sumaba en Paimpol de su aire distinguido y de su manera de vestir.

Margarita iba despojándose de sus ropas con la lentitud distraída de la mujer que sueña disper-